

Emotionen – dies gehört zum NSV

Eine Saison mit vielen emotionellen Momenten geht mit der Delegiertenversammlung am 26. Mai zu Ende. Die Nordischen des NSV waren mit Lena Häcki an der Olympiade in Südkorea vertreten. Die zwei Olympischen Diplome in der Verfolgung zeugen davon. Swiss Ski durfte 15 Medaillen während den 14 Wettkampftagen feiern, besonders viele in den Alpinen Disziplinen. Ein Zeichen für eine gute Basisarbeit auf allen Stufen vom Skiclub über Regionalverbände bis hin zu den Nationalkader. Und dabei mischten Athletinnen und Athleten des NSV an Juniorenweltmeisterschaften, bei FIS- und Europacuprennen, bei den Schweizermeisterschaften auf allen Leistungsstufen und in verschiedensten Disziplinen kräftig mit. Herausragend sind natürlich die Leistungen von Marco Odermatt. Ab den Juniorenweltmeisterschaften ist sein Name bis heute nicht aus den Medien verschwunden. Es verwunderte nicht, dass Marco anlässlich der ZSSV Schneesportgala als Zentralschweizer Schneesportlers des Jahres gewählt wurde.

Vorstand NSV

Fachkompetenz, Vernetzung, Kommunikation, Engagement - dies zeichnet die Mitglieder des Vorstands des Nidwaldner Skiverbandes aus. An 6 Vorstandssitzung, 2 Präsidentenkonferenzen und 3 Sitzungen der technischen Kommission Nordisch wurde an den optimalen Strukturen für die Förderung von Jugendlichen im Schneesport gearbeitet. In vielen Stunden wird von den elf Vorstandsmitgliedern zu Hause oder in Arbeitsgruppen einiges an Hintergrundarbeit zum Gelingen der verschiedensten Aktivitäten des NSV geleistet. Dass der Vorstand eine eingeschworene Gemeinschaft ist, zeugt davon, dass an der DV alle Ressorts wieder mit den gleichen Personen besetzt werden können.

Leidenschaft

Leidenschaft gehört zum Nidwaldner Skiverband. Leidenschaft erleben wir bei den verschiedensten OK's, sei es direkt im NSV oder bei den Vereinen. Ebenso gehört die Wertschätzung dazu. Deshalb herzlichen Dank an Daniel Crawley und seinem Team für die Organisation des NSV Slalom, dem SC Büren-Oberdorf für die Durchführung der Kantonalmasterschaften Alpin, dem SC Dallenwil für die Unterwaldner Langlaufmeisterschaften, Beat Waser und seinem OK für den Nachtsprint und Hans Gallati und dem FIS – OK für vier Tage FIS-Rennen und zwei Tage Jugend SM. Ebenso gehört den RA-Cup OK's SC Stans, SC Emmetten-Buochs, SC Giswil-Mörlialp und SC Beckenried-Klewenalp ein kräftiger Applaus. Die Rennserie steht ganz im Sinne des NSV, junge Menschen in ihrem Sport weiterzubringen.

Öffentlichkeitsarbeit

Mit dem neuen Logo und der auf das Logo abgestimmten Homepage haben wir im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit etwas bewegt. Von der ersten Schneeflocke im Herbst 2018 bis zur DV waren Athletinnen und Athleten sowie Wettkämpfe und Veranstaltungen mit über 100 Zeitungsberichten in der NZ, Blitz und Unterwaldner vertreten. Hintergrundberichte zu einzelnen Athleten, Erfolgsmeldungen und emotionelle Schlagzeilen wie der Abschluss einer Sportlerkarriere oder eines verletzungsbedingten längeren Ausfalls dokumentieren die Schneesportszene des NSV.

Wertschätzung

Ohne engagierte Menschen, die einen Teil ihrer Freizeit der Vereins- oder Verbandsarbeit zur Verfügung stellen, läuft in der Förderungen und Entwicklung unserer jungen Sportlerinnen und Sport nichts. Es ist dem NSV deshalb eine Ehre, während der Schneesportnacht einem langjährigen und äusserst fleissigen Menschen als Funktionär des Jahres zu gratulieren. Vielseitigkeit und Beharrlichkeit sind einige Merkmale dieser Person.

Wir danken allen Personen in den OK's und in der Förderung unserer Jugendlichen für den riesengrossen Einsatz auf den Pisten, in den Hinterzimmern bei der OK-Arbeit und besonders auch allen Trainerinnen und Trainern auf Vereins- und Verbandsebene, sei es bei den Nordischen wie auch bei den Alpinen, für ihren vollen Einsatz. Der schneereiche Winter und die Erfolge der Sportlerinnen haben alle reichlich belohnt.

Den Verantwortlichen der vom NSV genutzten Sportbahnen und Langlaufdestinationen danken wir für deren Infrastruktur für Training und Wettkämpfe.

Sponsoring / Finanzen

Drei Jahre dauern jeweils die von unserem unermüdlichen Sponsoring-Chef ausgearbeiteten Vereinbarungen mit den Sponsoren des NSV. Mit dem Ende der diesjährigen Saison geht auch eine solche Phase zu Ende. Es heisst nun, bestehende Sponsoren zu umgarnen und neue Geldgeber an Land zu ziehen. Haupt- und Co-Sponsoren tragen ein Drittel zum Betriebsertrag von ca. Fr. 125'000 mit. Der Beitrag des Kantons bildet ein weiteres Drittel und das letzte Drittel steuern der Gönnerverein SKI91 und die Erträge aus dem Schneesportgame bei. Daneben helfen Kaderbeiträge und spartenbezogene Gönnerbeiträge mit, die Kosten für die professionellen Trainerstrukturen mitzutragen. Die Nidwaldner Sachversicherung und der Nidwaldner Skiverband führen das in der Bevölkerung fest verankerte Kürzel NSV. Die NSV als alleiniger Hauptsponsor und der NSV führen seit Jahrzehnten eine erfolgreiche Zusammenarbeit.

An dieser Stelle danke ich allen für die finanzielle Unterstützung!



Professionelle Strukturen - Personelles

Unser Alpin-Trainerpaar Corinna Melmer und Heiko Hepperle werden wie im letzten Sommer ab Mai 2018 die Alpenvereinshütte im Tannheimertal bewirten. Ihre Berghüttenaison dauert bis Mitte Oktober.

Ab Anfang Mai bis Ende November wird Michael Huber zurück nach Nidwalden kommen, um das Konditions- und Aufbautraining mit dem NSV Alpin-Kader zu übernehmen.

Heiko Hepperle hat die Gesamtverantwortung für das Alpin Kader NSV und für das RLZ Hergiswil. Corinna wird Heiko während der Rennsaison ab November 2018 bis April 2019 in einem Teilstunden unterstützen.

Die nordischen Sportlerinnen werden durch Daniel Niederberger, Wolfenschiessen auf professioneller Ebene trainiert. Dani ist gleichzeitig beim ZSSV und bei der Sportmittelschule Engelberg angestellt. Für Synergien ist gesorgt.

Engagement - Schneesportnacht 2018

Der Vorstand Nidwaldner Skiverband zeigt Engagement und freut sich, am Samstag, 26. Mai 2018 Eltern, Athletinnen und Athleten, Sponsoren, Trainer und Gäste an das NSV-Cup-Absenden und an die Schneesportnacht nach Hergiswil einladen zu dürfen. Ein motiviertes und engagiertes Team des Skiclub Hergiswil ist seit einigen Monaten an der Vorbereitung der Infrastruktur und des Rahmenprogrammes für die Delegiertenversammlung, für das Cup-Absenden und die Schneesportnacht. Gespannt warten wir auf das Unterhaltungsprogramm während dieses Abends.

Meinen Vorstandskolleginnen und –kollegen danke ich ganz herzlich für die konstruktive und engagierte Zusammenarbeit. Der Schneesportfamilie wünsche ich einen unfallfreien und sonnigen Sommer und zur rechten Zeit eine winterliche Wettkampfsaison 2018/19.

Präsident Nidwaldner Skiverband

Büren, 29. April 2018

Andreas Bossi